

Gelehrte täglich
früh 6¹/₂ Uhr.
Sekretär und Expedition
Gothaische Straße 33.

Redakteur Dr. Schütz.
Geschäftsstelle d. Redaktion
Montags von 11—12 Uhr
Montags von 4—6 Uhr.

Gesetze der für die nächst-
wähige Kammer bestimmten
Zeiten in den Wochenabenden
ab 1 Uhr Nachmittags.

Nr. 327.

Leipziger Tageblatt und Anzeiger.

Ausschnitt des Königl. Bezirksgerichts und des Rathes der Stadt Leipzig.

Freitag den 22. November.

Ausgabe 10400.

Abonnementpreis
vierjährl. 1 Thlr. 7¹/₂ Rgt.,
incl. Bringerlohn 1 Thlr. 10 Rgt.
Jede einzelne Nummer 2¹/₂ Rgt.
Schreiben für Extrablagen
ohne Postbelehrung 9 Thlr.
mit Postbelehrung 13 Thlr.

Inserate
4gepaßte Bourtzellen 1¹/₂ Rgt.
Großere Schriften
laut unserem Preisverzeichniß.
Reklamen unter d. Redaktionsschrift
die Spalte 2 Rgt.

Filiale
Otto Klemm, Universitätsstr. 22.
Louis Blaß, Hauptstr. 21, part.

1872.

Berordnung, den Ausbruch der Kinderpest in Böhmen betr.

Da die Kinderpest in der Umgegend von Brüx und Görlitz in Böhmen an Ausdehnung nimmt, so hat das Ministerium des Innern nach Maßgabe von § 7 der Instruktion zu dem Reichsgericht vom 7. April 1869, Maßregeln wegen der Kinderpest betreffend, beschlossen, zunächst in der Gegend von Oberwiesenthal bis Hellendorf bei Göltzsch die vollständige, auch den kleinen Ortschaften betreffende Beschränkung einzutreten zu lassen.

Ziel dieser wird zur strengen Überwachung dieser Maßregel auf der bemerkten Strecke ein militärischer Gordon gezogen werden.

Pol. und Eisenbahn vorläufig bleiben bis auf Weiteres unbehindert, jedoch bewendet es bei dem in der Berordnung vom 14. dieses Monats, den Ausbruch der Kinderpest in Böhmen betreffend, aufgestochenen Verbot der Einführung in dieser Verordnung bezeichneten Ortschaften.

Und die angeordnete Sperrung durchbrochen, so treten die Vorschriften des § 8 der angeregten Instruktion ein. Dergleichen sind sonstige Zwiderhandlungen nach §. 328 des Reichsstrafgesetzes zu bestrafen.

Dresden, den 19. November 1872.

Ministerium des Innern.

Für den Minister:

Körner. Joachim.

Bekanntmachung.

Die für die Neuwahl des Stadtverordneten-Kollegiums angefertigte Wahlliste ist von heute an auf den Säulen und im Durchgang des Rathauses zu Obermanns Ansicht ausgehängt und in der zweiten Etage der Alten Waage ausgelegt; auch werden Abdrücke derselben unter den stimmberechtigten Bürgern verteilt werden. Einsprüche gegen die Wahlliste sind sofort und längstens bis zum 28. Ibd. Mitt. zu unserer Kenntnis und Entscheidung zu bringen, wodurchfalls solche bei gewöhnlicher Wahl nicht berücksichtigt werden können.

Zur Wahl der Stimmzettel sind die Tage

des 6., 7. und 9. December Ibd. 30.

Mittags von 9—12¹/₂ Uhr und Nachmittag von 2¹/₂—6 Uhr

auszuhören, und es haben sich die Abstimmenden innerhalb dieser Zeit vor der Wahldeputation

Mozart's Requiem.

Mozart hat seine Todtenmesse bekanntlich unvollendet gelassen, sein Schüler Schmayer hat viele opuläre und Einiges hinzugemachten müssen, um das Werk in der jetzt gebrauchlichen Form erscheinen lassen zu können. Denkt man darüber, welche die Entstehung des Requiems veranlaßte. Sie werden den Gedanken eines größeren Hörerkreises nicht ganz leicht sein, es sei daher erlaubt, mit Bezug auf die vorstehende Aufführung dieselben auf Grundlage der D. Jahn'schen Darstellung hier zu nennen.

Als Mozart die Bauberichts im Wesentlichen verfaßt hatte, erhielt er einen unerwarteten Auftrag auf ungewöhnliche Weise. Ein ihm unbekannter Sohn — es war ein langer, bürgerlicher Mann mit ernstem Gesichtsausdruck, eine auffallende Erscheinung, ganz gekleidet, ein bestreitender Eindruck zu machen — überreichte ihm einen anonymen Brief, in welchem er einer jämischkeitscher Auerkennung seiner künstlerischen Leistungen gefragt wurde, um welchen es sich eine Seelenmesse zu schreiben übernahmen sollte und in wie kurzer Zeit er dieselbe vollenden kann. Mozart teilte seiner Frau den Brief mit und gestand ihr, daß ihm die Aufgabe sehr willkommen sei, doch es ihn verunsicherte, ob in dieser Art und Weise zu versuchen und mit allem Fleiß ein Werk auszuarbeiten, das Freunde und Feinde noch nach seinem Tode zu erhalten seßen. Auf ihr Zureden erklärte er dazu, ohne den Termin der Vollendung genau festzumachen zu können, und verlangte, daß den 50 (nach andern 100) Ducaten, welche der geheimnisvolle Sohn sich wiederum abholte und den bedungenen Preis mit dem Verdienst einer Bulle für die fertige Arbeit belohnte. Er brachte ihm die Wertschätzung, ganz eine Stimmung und Laune zu schreiben; und es sollte er sich keine Mühe geben, den Vertrag einzuführen, indem dies gewiß vergleichbar sei.

Als Mozart diese Arbeit ernstlich fördern wollte, erbat er von den böhmischen Ständen einen Aufschub erledigenden Auftrag, zur Bedienung Königsberg Leopold II. in Prag eine

Oper zu schreiben oder einzuhüften, die er nur einige Wochen zur Verfügung.

So machte sich auf den Weg nach Prag. Im Jahr, in dem seine Frau in den Reisewagen zu sterben, sah er unerwartet den unbefriedigen Sohn wieder zu stehen, der seine Frau am Sterbebett fragt, wie es nun mit dem Requiem weiter werde. Mozart, eigentlich erschrocken, schaute sich und verabschiedete sich nach seiner Arbeit in Angriß zu nehmen. Der Sohn schrie der Weiser nach, folgter Auftrag, und zog "Tito" nach Wien zurück und begab sich dort die Bauberichts zur Aufführung gebracht worden war, mit allem Eifer an Vollendung des Requiems, seinen Freunden und, was es lig zu dessen Vollendung anstrengte, den Arbeitsdiensten seiner Wohnung denken kann. Die rasch

erste Arbeit denken kann. Die rasch

er